
贝克汉姆受邀担任“中超国际形象大使”

从小认准走足球路
战怡麟还清晰地记得，他与足球

结缘是在幼儿园时。“那时候平四小
学（上海足球特色学校）的教练来我
们这里，说要挑几个人。”战怡麟回
忆，他当时是幼儿园里出了名的“皮
大王”，和其他几个顽皮的孩子一起
被老师带到操场上，“教练让我们跑
个 !"米，我当时跑得挺快的。”
之后，他就被看中了，“教练当时

问我，想踢球吗？我都没回去问爸妈，
心里想，踢球多开心啊。”没想到，战
怡麟的爸妈不太愿意独子走足球这
条路，但他自己却很坚持，“最后爸妈
同意了，但他们告诉我，真心想踢就
好好踢。”

从平四小学到之后的根宝基地，
战怡麟认识了蔡慧康、王佳玉和曹赟
定，他们都成了他的好朋友，“记忆最

深的是曹赟定，他以前是平利路二小
（上海足球特色学校）的，我们这批孩
子都认识他，他当时是踢得最好的，
名气可响了。”战怡麟说。

崇明基地苦练技术
除了选择走上足球路，对战怡麟

来说，人生另一次重要的选择就是从
东亚来到申花，“去年 #$月东亚刚集
中了两周，领队就找到我，说申花想
要我。”战怡麟至今还不太明白，申花
为何选择他，毕竟踢中场出身的他，
目前正在被巴蒂斯塔极力改造成边
后卫。
“申花是个很好的平台，但如果没

有徐根宝指导，我现在在哪儿都不知
道呢。”战怡麟回忆，在崇明打乙级联
赛之前，两三个星期才能回家一次，但
他并没有不适应。徐根宝对他们这批
小球员，生活方面管得特别严，连头发

长一点都不允许，更别谈交女朋友
了。

即便是参加乙级联赛之后，徐指
导也明确告诉大家，恋爱可以谈，但
不可以影响训练和休息。除了生活方
面，徐根宝对他们的雕琢，更多地体
现在了技战术能力上，“通过在崇明
这十几年，应该说我们这批球员的技
术是最过硬的。”

改踢后卫赢得首发
“我小时候刚踢球时，很清楚地

记得，有一次经过八万人（上海体育
场），我就说，我以后一定要在里面踢
球。”战怡麟回忆，他当时其实还有另
一个梦想，就是在虹口为申花踢球，
“那时候就感觉，申花实在太厉害了，
特别是范志毅这批老队员，踢球就像
上战场，可带劲了！”

去东亚后，在上海体育场踢比赛
的心愿达成了；如今，申花梦也圆了。
“刚定下来我要去申花的时候，我还
兴冲冲地发了一条微博，可后来想
想，还是有点操之过急，就自己又删
了。”战怡麟记得，当时正逢申花在西
班牙冬训，球队回来后他才去了康桥
报到，“第一次就遇到了老板（朱骏），
他问我踢什么位置，踢左边后卫行不
行？”
“我当时想都没想，就说行！”不

过，从中场到后卫，这种转变还是艰
难的，“我对自己的技术很有信心，但
在东亚也不是绝对主力，比赛经验不
足，踢后卫就是需要经验，刚开始确
实不适应。”

近来，在上海与上海全运队比
赛，以及在韩国的首场热身赛，战怡
麟都进了首发，对于他的表现，教练
组和到场观战的俱乐部高层都表示
肯定。但到目前为止，这个主力位置
他并不是板上钉钉，“很多地方还要
学习，与这群老队员踢，还是挺紧张
的，传球特别怕失误……”战怡麟乐
呵呵地说。 特派记者 许明
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“皮大王”想都不敢想申花
“小时候我只想

过，有一天能去八万人
（上海体育场）踢场正
式比赛。”新赛季的申
花，走了来自东亚的柏
佳骏，来了同样出自崇
明的战怡麟。从东亚到
申花，战怡麟坦言，“申
花是一个以前想都不
敢想的平台。”

———与新内援战怡麟面对面
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! ! ! !本报蔚山今日电 （特派记者 许
明）北京时间昨晚 --时，经过 $&多个
小时的旅程，巴西前锋伊塔马尔·巴蒂
斯塔抵达申花在韩国蔚山下榻的酒
店。至此，申花新赛季的引援工作基本
告一段落，从今天开始，球队就将全员
进行战术演练。
“一路上发现他英语不咋地，韩

语倒说得不错。”昨天下午，伊塔马
尔乘坐的航班降落在首尔仁川机
场，他和经纪人随后坐大巴赶到蔚
山。一路上，伊塔马尔向经纪人回忆
着他在韩国联赛效力时的情景。$&&%
年到 $&&+年，他曾效力过全南天龙、
浦项制铁、水原三星和城南一和。
“我还记得在水原三星的时候，有个
叫金大义，特别有意思，听说他现在
当球探了。”虽然已经是六七年前的
往事，但这个外表粗犷的南美人仍旧
了然于心。
据悉，申花敲定伊塔马尔考虑了

很长时间，本来在球队来韩国前，就考
虑确定第五外援，但一直在伊塔马尔
和一名欧洲前锋之间摇摆。最后，伊塔
马尔稳定的进球率成为吸引球队的一
大因素。根据数据显示，现年 %$岁的
伊塔马尔，身高 -0.! 米，左右脚能力
平均，除身材强壮外速度也不错，职业
生涯辗转过巴西、韩国、墨西哥、卡塔
尔等国，上赛季被租借到巴西豪门弗
拉门戈。

有着和主教练一样的姓氏，刚
到队不久，队友就开始喊他“小巴蒂
斯塔”了。今天上午，来不及倒时差，
伊塔马尔就加入了球队的训练。

第五外援敲定巴西前锋

! ! ! !本报讯（记者 关尹）东亚上赛季
冲超功臣、哥伦比亚前锋卡贝萨斯最
近出现在崇明基地，续约留队已无多
大悬念。但在亚洲外援方面，上港集
团队进展不顺，很有可能放弃这个名
额，只用 /名外援征战新赛季。
上港集团队最先确定的是比利时

黑人中卫阿多。西班牙拉练期间，徐根
宝亲自敲定了出自巴萨青训营的西班
牙中卫瓜德拉多，%/岁的他将与阿多
构成双外援后防铁闸。此外，加纳中锋
迪克森凭借强壮的身体和较强的单兵
作战能力，得到根宝的赏识，成为球队
寄予厚望的单箭头。相比之下，卡贝萨
斯的加盟就显得颇费波折，因为各种
原因，与球队渐行渐远的他，最近又回
到崇明。
对年轻的上港集团队来说，如果

找不到特别合适的，他们宁愿锻炼本
土球员。在考察了几名亚洲外援之后，
根宝都不太满意。因此，找不到什么好
的亚洲外援，上港集团队很有可能只
签 /名外援。

申花有了
两个“巴蒂斯塔”

上港集团队
引援宁缺勿滥

! ! ! ! #万人迷$贝克汉姆

获邀出任 %中超国际形

象大使&'相信一定能吸

引远远不止一万人对中

超的关注( 但关注中'人们

难免会问一个为什么'贝克

汉姆同中超有什么千丝万

缕的联系)

%贝克汉姆是来给中超

撑门面的( &负责该项目推

广的相关人士说(贝克汉姆

替中超在世界范围内打个广告'中

超为贝克汉姆在中国市场赚个吆

喝'双赢( 显然'%中超国际形象大

使&这个头衔'是一个噱头罢了(

前些日子'姚明被休斯敦市授

予%亲善大使&称号'以感谢他在火

箭效力 !"年间做出的贡献( 而贝

克汉姆既不是中超现役球员'也不

曾在中超效力过' 却来给中超代

言'的确让人一头雾水(

德罗巴*阿内尔卡似乎应该更

有资格为中超做代言人'德罗巴在

他加盟申花时也的确说过类似的

话(但显然现在已经不存在这样的

可能性了(

今年'中国足球职业联赛进入

第 #"个年头' 中超公司为此打造

一系列庆祝活动' 邀请贝克汉姆'

可谓花足了心思( 但 #"年的联赛

花了这么多钱请外援'却至今挖掘

不出一个国际上有影响的中超代

言人'让人感慨( 陶邢莹

噱头!"#

请“万人迷”来撑门面
! ! ! ! 本 报 讯

（记者 陶邢
莹）“万人迷”
贝克汉姆或将
成中超“推广

人”。今天上午，
据一名不愿透露姓
名的央视 123 公司
人士向本报记者证
实，中超公司已向
%+ 岁的贝克汉姆发
出邀请函，邀其担任

“中超国际形象大使”。如果一切顺
利的话，贝克汉姆将于 %月观摩部
分中超赛事，并参加中超一系列重
要活动。

据悉，经过央视 123公司的
斡旋，贝克汉姆已同意出任“中超
国际形象大使”，该称号在中国足
球职业联赛中尚属首次。原本，中
超公司希望贝克汉姆能于 % 月 .

日开幕式亮相，但巴黎圣日耳曼
于北京时间 %月 +日凌晨将进行
欧冠 #4. 决赛第二回合的比赛，

因此贝克汉姆最早或将于 % 月
-!日左右来中国参加活动。该设
想最初由美国国际管理集团
（123）中华区主席、央视 123 公
司负责人朱亚当向中超公司提
出，并于去年 -$月底着手同贝克
汉姆的团队进行接触。

央视 123 公司相关人士表
示，在中国足球职业联赛进入第
$&个年头之际，邀请贝克汉姆，无
非是希望在中国足球低谷期帮助
中超吸引更多国际目光。
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! 伊塔马尔今天上午已穿上申花战

袍 特派记者 许明 摄

! 战怡麟!上"在比赛中拼抢积极 图 /0


